

7. V. 1937

Alles bestens wie ich die längste Weile noch kein Schreiben von Ihnen erhalten habe
dass gewisse politische Verhandlungen in Greingen 30. Oktober 1920.
Sie werden mich schon längst für Leitungspolitisch undankbaren Menschen er-
klärt haben weil sich die liebenswürdige Zusammenkunft Ihres schönen Buchs über
das Leben und das Werk eines kleinen Mannes noch immer nicht beantwortet.
Ich hatte eben Zeitwichteln mich umgedanken ob es mir auch möglich ist
so schön wie es ist, noch weiterhin als Haus und Wohnung myrer Konst
lichkeit eine Gabe mit der ich Verständnis gelesen hätte und das war mi
sehr schwer geglückt obwohl ich mich eigentlich sehr viel über
einen Schwierigkeiten verbumen die nicht voraus gesehen hatte. Anfang
des Jahres musste ich eine sehr schwere Grippe durchmachen die mich
sehr leicht und leichter jenseits abneigte und schließlich begann ich wieder
über alle Erwartung stark mitnahme und es notwendig machte dass ich eine
sehr lange Urlaub nahm den ich nun allerdings unter den günstigsten Verhältnissen
genug mein Motor jenseits meines Hauses aufzugeben ja es galt mich
nämlich einem gastlichen Hause meines Schwagers zu Wengen in der Schwyz zuzrin-
gen durfte, aber es blieb doch noch ein Rückstand von Herzschwäche
und so mit dem Motor aufzugeben ja es galt mich wiederum aufzugeben
aber es war zu leisten als das Semester dringend forderte. Als ich dann
den Beitrag meines kleinen Mannes für Sie geschrieben hatte blieb er ausgewöhlt ein lange
beider Frankfurter Zeitung liegen und ich erhielt ihn zuletzt als ungeeignet
für die Zeitung zurück. Da war nun guter Rat teuer und ich ent-
scheide mich zu zuletzt ihm die Süddeutschen Monatsschrift zukommen die ihm zwar auch mit
nahmen aber ihm bei der Münchner Neustadt Nachrichten einschickten die sie
sich auch sogleich bereit erklärt hatten hierzu nehmen und so kam denn endlich
der gedruckte Dank für Ihr schönes Buch zu stande und nun mehr endlich
in der Lage ihn Ihnen zuzusenden. Nehmen Sie ihn freudlich. Ich hoffe das
die warme Bewunderung die ich immer für Ihren Mann gehabt habe trotz
aller Meinungsverschiedenheiten auf öpolitischem wie auf wissenschaftlichem
Gebiet auch aus diesem Artikel kenntlich genug zu Tage tritt um Sie über
das Vielle das mich mit Ihm verband das Trennende nicht störend einwirken
zu lassen. Es ist garnicht meine Art, dass ich nur zu dem Philippen ein Ver-
hältnis habe zude zu meinem "Schule" gehören. Fast das Getanteil ist der
Fall. Wenn ich darüber nachdenke was mir Fechner um Hartmann Fauerbach und Ihre
lieber Mann bedeuten dann möchte ich fast sagen, dass mich eine Getantschaft
lichkeit der Prinzipien gleich mehr anzieht als eine Vereinigung,

und was die Verehrung für den Menschen angeht so ist sie vollends unabhän-
gig von der Nähe oder Entfernung seiner wissenschaftlichen Stellung nah-
me von der meinigen. Ich denke noch immer mit besonderer Freude an die schönen
Tage, in denen ~~zu~~ ^{die} mich zumeist eine einzige Menge mit Ihrem lieben Es-
mann und mit Ihnen zusammengeführt haben und ich hoffe dass Sie in warmer Tonik-
de ^{der} Erinnerung an diese goldenen Herbsttage aus diesen Zeilen auch zu Ihnen
hinaufklingen wird. Mir werden sie unvergesslich bleiben und ich danke Ihnen
vom ganzen Herzen dass auch Sie gernd daran denken, wie es die schöne G-
es-^{te} am ^{zwe} Tag ^{des} Hochfestes ^{der} Heiligen ^{Geiste} war. Da Sie auch endlich eine
Gabe für die Ichheute Ihres nochmals herzlich danken wollen vollgültig beweisen
Ich habe inzwischen ein neues Glück gefunden, eine liebe Frau und jetzt ist
dahin sich ^{noch} ein Kind ergeben. Wie sehr ich seit diesem ^{Zeit} ^{schwanger} ^{seit} Jahr
mein früher so stiles und verdötes Haus mit jungem fröhlichen Leben er-
füllt. Das ist ein Segen den man in dieser schwierigen Zeit kaum nicht hoch genug
schätzen kann. Daher kann ich Sie angedenken ^{zu} ^{ihrem} ^{Heiligfesttag} viele Grüße
anschlagen kann und der mir über der Zeitenungeheuren Bruch besser herüber
hilft als es die Trostgründe irgend welches Philopen tun könnten.
In der Hoffnung dass die Erinnerung an vergangenes Glück Ihnen ja so
viel ^{Wohlbefinden} ^{bringt} wie es möglich ist schreibe ich Ihnen ^{noch} ^{einmal} ^{herzliche}
Friede und ^{bitte} Sie um Ihre ^{heilige} ^{Erachtung} ^{für} ^{meine} ^{lieben} ^{Freunde} ^{und} ^{Freundinnen} ^{die} ^{mir} ^{so} ^{viel} ^{geliebt} ^{wurden}.

Mit dem Ausdruck herzlicherster Verehrung und Dankes

Ihr ganz ergebner

Paulsen

Paulsen